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東郷元帥記念公園 第 18 回協議会 議事要旨                          

 

１．開会（区） 

２．挨拶（区：環境まちづくり部部長） 

３．会長の挨拶 

４．議事 

（１）前回協議会の議事要旨について（第 17 回協議会） 

（２）協議会での検討内容 

（３）第 17 回協議会での樹木の取扱い 

（４）東郷元帥記念公園 修正案の検討 

（５）今後のスケジュールについて 

   配布資料 

 ① 資料－1 次第 

 ② 資料－2 前回議事要旨（第 17 回） 

 ③ 資料－3 東郷元帥記念公園改修工事検討協議会（第 18 回） 

５．その他（区） 

６．閉会（区） 

 

＜意見（第 17 回協議会での樹木の取扱いについて）＞                                  

■事務局 

・第 17 回協議会において、事前に樹木の学識者から現場を確認して頂き個々の樹木についてご意見等

を頂いていたが、お示しをしていなかった。 

・全体的な樹木の保全について学識者からご意見等をいただきたい。 

学識者 

・個々の樹木には歴史があることから、最大限保全することを大前提として、現場にて樹木を確認した。 

・現場で確認した中で、倒木の危険のある樹木や整備工事の中で保全することが難しい樹木については

伐採せざるを得ない。 

・今回の整備を機に公園管理計画、樹木の管理指針等を作って頂き、引き継いでいくことが必要である。 

学識者 

・樹木の安全性や危険性については、事前の樹木調査の結果だけではなく、専門的な立場で判断した。 

・今回の改修工事の中で保全する樹木の樹勢回復ができるようなやり方で進めていただきたい。 

・公園管理計画をたて、樹木等の維持管理をきちんとやっていくことが大切である。 

事務局 

・区として、対応を検討する。 

会長 

・東郷公園だけでなく、千代田区全体として公園や街路樹の管理について考えていくべきである。 

・全体的な管理は区が行う必要があるが、日常的な管理については地域の方や小学校の授業の一環とし

て樹木や生きものの観察等をしてもらい、課題等について気が付く状況になるとよい。 
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＜意見交換（東郷元帥記念公園 修正案の検討について）＞                                           

■会長 

・プールの跡地をすべて広場にするというご意見もあるが、東郷坂の中段にある入口と下段広場には約

３ｍの高低差があるため、その段差を処理する必要があり、すべて広場にすることは難しい。 

・デッキの大きさについては、バリアフリールートを変更することで縮小は可能であるため、ある程度

の大きさを確保した方が良いか、縮小した方が良いか等ご意見をいただきたい。 

委員 

・子供たちには、広く走り回れるスペースがあった方が良い。 

・段差のスペースはあまり広くない方が子供たちは遊びやすい。 

委員 

・公園は登下校で子供たちが利用することが多いため、安全面については配慮していただきたい。 

傍聴者 

・住民にとって一番の心配、不安は騒音である。昨今、スケートボード等で遊ぶ子供がいるが、その音

は自動車以上の騒音になる。防音対策等は考えているか。 

・コロナウイルスの状況において、外で宴会等を行う人が増えており、東郷公園においても実施する可

能性が高い。騒音と安全面について配慮していただきたい。 

会長 

・防音対策、スケートボード等で遊べないような工夫は検討していただく。 

・今までのご意見から、デッキは縮小する方針でよいか。 

・デッキを縮小するにあたりバリアフリールートが課題となる。当初計画では、東郷坂の中断にある入

口から現況のスロープに合わせてバリアフリールートを確保していたが、東郷坂沿いの新設のスロー

プをメインルートとすることでデッキを縮小することが可能である。当初計画よりも少し遠回りのバ

リアフリールートをご了解いただけるか、ご意見等いただきたい。 

委員 

・高齢者は、階段よりスロープを利用するため、できれば遠回りはしたくない。 

■傍聴者 

・防災計画について確認させて頂きたい。災害に備え、物資等を運ぶトラックが通行できるルートを複

数用意するべきである。現在の計画では、下段広場のトイレ前に樹木があるため、トラックが通行で

きないのではないか。 

・これまでの協議会においても災害に関する協議を行ってこなかったが、東郷公園は近隣住民だけでな

く、周辺企業の避難所となるため、災害時についても検討をして頂きたい。 

会長 

・災害時の動線については検討して頂き、提示していただく。 

傍聴者 

・今まで東郷坂には塀があったが、塀はなくなるのか。 
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事務局 

・東郷坂と新設スロープの間には植栽帯を設ける計画である。また、スロープに高さ 80cm の手すりを

設けることで、子供たちが走り回り簡単に東郷坂へ行けないように設計している。 

■傍聴者 

・今までたくさんのサクラがあったが、今回の改修で何本か伐採となっている。小さいものでよいので、

たくさんサクラを新植していただきたい。 

委員 

・子供たちが拾うことのできる木の実等はドングリのみか。 

事務局 

・茶色に囲っているものがドングリのなる樹木である。 

・ヤマボウシ等、ドングリ以外にも実のなる樹木等を新植する計画である。 

会長 

・ドングリだけでなく、他の実のなる樹木についても分かるように提示していただきたい。 

学識者 

・樹木を新植する際には、ある程度育ったきれいな樹形の樹木を植えるのではなく、細くまだ成長段階

のものを植え、最終的に整った樹形になるようにしていただきたい。 

・樹木の管理のことを考えて植栽していただきたい。 

学識者 

・現状と計画案が対応して分かるように、樹種名の表示をしっかり入れて頂きたい。 

■傍聴者 

・様々な問題等はあるが議論に時間がかかりすぎている。早く公園を完成させてほしい 

 

＜全体のまとめ＞                                                           

会長 

・だいたいご意見を頂いたので、まとめに入りたい。 

① 東郷坂からのバリアフリールートの経由点を変更することで、デッキを縮小することについてご賛

同頂けた。 

② 植栽については、ヤマボウシの植栽位置やサクラの新植等について検討していただき、平面図に樹

種名等を入れていただく。 

③ 防災対策についても検討していただき、提示していただく。 

＜次回日程について＞                                                       

事務局 

・第 19 回協議会の開催日時は、９月７日の週を目標としている。 

閉会 

以  上 


